

Hubungan Pengetahuan Dan Motivasi Dengan Perilaku Pemeriksaan HIV/AIDS Pada Ibu Hamil Di Puskesmas Wanareja 1 Kabupaten Cilacap

Relationship between Knowledge and Motivation with HIV/AIDS Screening Behavior in Pregnant Women at Wanareja 1 Community Health Center, Cilacap Regency

Nurkhotimah¹, Sujianti², Susilawati³
^{1,2,3} Health Science Al-Irsyad University Cilacap
Jl. Cerme No. 24 Sidanegara Cilacap

ASBTRAK

Latar Belakang: Kasus HIV di Indonesia mencapai puncaknya pada tahun 2021 yaitu 50.282 kasus. *Prevention Mother to Child Transmission (PMTCT)* mencegah terjadinya penularan pada perempuan usia produktif, kehamilan dengan HIV/AIDS positif, penularan dari ibu hamil ke bayi yang dikandungnya. **Tujuan:** Untuk hubungan pengetahuan dan motivasi dengan perilaku pemeriksaan HIV/AIDS pada ibu hamil. **Metode Penelitian:** Penelitian ini menggunakan desain korelasi dengan jumlah sampel 72 ibu hamil yang memenuhi kriteria inklusi di Puskesmas Wanareja 1 Kabupaten Cilacap. Teknik pengambilan sampel dilakukan secara *accidental sampling*. Analisis menggunakan *Chi Square*. **Hasil Penelitian:** Pengetahuan dan motivasi ibu hamil tentang HIV/AIDS sebagian besar kategori cukup, perilaku ibu hamil dalam pemeriksaan HIV/AIDS sebagian besar melakukan pemeriksaan HIV/AIDS, ada hubungan pengetahuan dengan perilaku pemeriksaan HIV/AIDS dan ada hubungan motivasi dengan perilaku pemeriksaan HIV/AIDS. **Kesimpulan:** Ada hubungan pengetahuan dan motivasi dengan perilaku pemeriksaan HIV/AIDS pada ibu hamil di Puskesmas Wanareja 1 Kabupaten Cilacap.

Kata Kunci: Pengetahuan, Motivasi, Perilaku, Pemeriksaan HIV/AIDS, Ibu Hamil

ABSTRACT

Background: HIV cases in Indonesia reached their peak in 2021, namely 50,282 cases. Prevention Mother to Child Transmission (PMTCT) prevents transmission in women of productive age, HIV/AIDS positive pregnancies, transmission from pregnant women to the babies they are carrying. Objective: To determine the relationship between knowledge and motivation and HIV/AIDS testing behavior in pregnant women. Research Method: This study used a correlation design with a sample size of 72 pregnant women who met the inclusion criteria at the Wanareja 1 Community Health Center, Cilacap Regency. The sampling technique was carried out by accidental sampling. Analysis using Chi Square. Research Results: Most of the knowledge and motivation of pregnant women about HIV/AIDS are in the sufficient category, the behavior of pregnant women in testing for HIV/AIDS is mostly doing HIV/AIDS testing, there is a relationship between knowledge and HIV/AIDS testing behavior and there is a relationship between motivation and HIV testing behavior /AIDS. Conclusion: There is a relationship between knowledge and motivation and HIV/AIDS testing behavior among pregnant women at the Wanareja 1 Community Health Center, Cilacap Regency.

Keywords: Knowledge, Motivation, Behavior, HIV/AIDS Examination, Pregnant Women

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Wr.Wb.

Puji syukur penulis panjatkan kehadiran Alloh SWT, yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan Skripsi dengan judul Hubungan Pengetahuan Dan Motivasi Dengan Perilaku Pemeriksaan HIV/AIDS Pada Ibu Hamil di Puskesmas Wanareja 1 Kabupaten Cilacap diajukan sebagai salah satu syarat menyelesaikan pendidikan S1 Kebidanan Fakultas Ilmu Kesehatan di Universitas Al-Irsyad Cilacap. Penyusunan Skripsi ini tidak terlepas dari dorongan dan bantuan dari berbagai pihak. Untuk itu penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada :

1. Sarwa, AMK., S.Pd., M.Kes. selaku Rektor Universitas Al Irsyad Cilacap yang telah memberikan ijin kepada peneliti untuk melakukan penelitian.
2. dr. Teguh Wibowo selaku Kepala UPTD Puskesmas Wanareja I Kabupaten Cilacap yang telah memberikan ijin kepada penulis untuk melakukan penelitian dan seluruh karyawan UPTD Puskesmas Wanareja I Kabupaten Cilacap yang telah memberi dukungan kepada penulis.
3. Sohimah, S.ST., M. Keb. selaku Dekan Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Al-Irsyad Cilacap yang telah memberikan ijin kepada penulis untuk mengadakan penelitian. ijin kepada penulis
4. Dr. Johariyah, M. Keb. selaku Ketua Prodi S-1 Kebidanan Universitas Al-Irsyad Cilacap

5. Susanti, S.ST., M.Kep, selaku Penguji Utama yang telah memberikan bimbingan serta arahan sehingga Skripsi ini terselesaikan.
6. Sujianti, S.ST., M.Kes, selaku Pembimbing Utama dan Penguji Anggota I yang telah memberikan bimbingan serta arahan sehingga Skripsi ini terselesaikan.
7. Susilawati, S.ST., M. Keb selaku Pembimbing Anggota dan Penguji Anggota II yang telah memberikan bimbingan serta arahan sehingga Skripsi ini terselesaikan.
6. Segenap dosen dan karyawan Universitas Al-Irsyad Cilacap
7. Rekan mahasiswa S-1 Kebidanan Alih Jenjang Universitas Al-Irsyad Cilacap yang selalu memberikan semangat dan kerja samanya selama pendidikan
8. Semua pihak yang telah memberikan bantuan kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan ini.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa Skripsi ini masih jauh dari sempurna karena terbatasnya pengetahuan dan kemampuan penulis untuk itu, penulis sangat mengharapkan saran dan kritik yang bersifat membangun demi kesempurnaan Skripsi ini, semoga Skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua.

Cilacap, 31 Agustus 2023

Penulis